

CHARTRE DE LA REV

1 LA REV EST ANTISPÉCISTE ET ABOLITIONNISTE

Nous ne voulons pas négocier la somme de souffrance des animaux non humains. Nous voulons l'abolir, de même que leur exploitation dictée par une vision discriminatoire entre les espèces. Nous prônons une égalité de considération, et non de traitement, entre les êtres vivants.

2 LA REV DÉFEND UNE ÉCOLOGIE MÉTAPHYSIQUE

L'écologie politique que nous portons s'interroge en premier lieu sur notre responsabilité à l'égard de l'ensemble du vivant. En tant qu'espèce dominante, mais non supérieure, nous avons un pouvoir de vie et de mort sur l'ensemble de ce qui nous entoure. Ce pouvoir nous oblige. Et parce que nous questionnons le rôle moral de l'humain au sein du vivant, notre écologie est métaphysique.

3 LA REV EST ANTICAPITALISTE ET DÉCROISSANTE

Le système capitaliste, incarné aujourd'hui par sa doctrine néolibérale, est à bout de souffle. Nous nous opposons à ce modèle qui repose sur la recherche du profit financier et sur l'exploitation des humains, des non-humains et de l'ensemble du vivant. Opposés à un système de production effrénée, inutile à l'épanouissement des individus, nous pensons qu'il faut diviser au moins par trois notre production et notre consommation, et qu'il ne faut prendre à la Terre que ce qui nous est nécessaire.

4 LA REV PRÔNE LA SOCIÉTÉ DU TEMPS LIBÉRÉ

Le plein emploi est un objectif que l'avènement des machines et de l'intelligence artificielle rend irréaliste. Plutôt que de le déplorer, réjouissons-nous. Trop peu d'humains s'épanouissent dans leur travail. Dès lors, organiser sa vie autour d'un emploi qui ne laisse que des miettes de temps pour soi est une hérésie à laquelle nous souhaitons mettre fin. La société du temps libéré que nous défendons permettra aux individus de se consacrer à leur famille, à leurs amis, à leurs passions culturelles et sportives, mais aussi de s'impliquer dans la vie citoyenne.

5 LA REV EST HUMANISTE

La REV défend l'accès des êtres humains, quelle que soit leur origine sociale, ethnique ou religieuse, leur orientation sexuelle ou leur identité de genre, à leurs droits les plus fondamentaux. Nous nous revendiquons de la lutte féministe, et considérons que le racisme, le validisme et le patriarcat sont des systèmes d'oppression qu'il nous faut détruire le plus rapidement possible pour permettre l'avènement d'une société réellement égalitaire. Plus généralement, nous luttons contre les discriminations et pour une égalité de droits, de dignité et d'épanouissement entre tous les êtres humains.

6 LA REV EST INTERNATIONALISTE ET DÉCOLONIALE

La REV prône la coopération entre les peuples, le respect absolu de leur auto-détermination et de leurs droits, et la protection du vivant partout. Notre vision à très long terme est celle de l'abandon des frontières et d'un monde de solidarité entre les groupes de société qui se constitueront selon leurs propres choix. Nous prônons une politique globale et cohérente pour les droits de l'ensemble du vivant, dans le respect absolu du droit international et des droits de l'Homme.

7 LA REV EST RÉVOLUTIONNAIRE ET PACIFISTE

Nous ne cherchons pas à aménager le système actuel à la marge mais à créer une société nouvelle organisée autour de logiques inédites. Pour cela, nous nous attaquons aux racines des mécanismes de destruction actuellement à l'œuvre. Pour autant, nous sommes lucides sur la nécessité d'étapes transitoires pour atteindre notre idéal de société. En attendant cette transformation de notre société, face à la surdité des dirigeants, nous défendons notamment la désobéissance civile comme mode d'action revendicative. Toutefois, nous prônons la non-violence et défendons la paix à tous les niveaux, au profit d'un renforcement des leviers démocratiques de notre pays et du monde. En effet, la REV s'oppose à toute utilisation de la violence comme moyen politique, défend la démilitarisation et demande la fin des armes nucléaires.

8 LA REV S'OPPOSE À L'EXTRÊME-DROITE ET AU FASCISME

La REV est un parti de gauche radicale, sociale et écologique. Dès lors, nous nous opposons fondamentalement à l'idéologie de l'extrême droite. Nous prônons le respect absolu des droits de chacun-e, permis par une politique humaniste et de justice sociale. Nous luttons contre les politiques réactionnaires et fascistes et défendons les libertés individuelles et collectives, ainsi que l'État de droit.

9 LA REV EST RÉALISTE

Les scientifiques (le GIEC (climat), l'IPBES (vie sauvage), l'AIE (énergie) nous donnent raison sur les solutions que nous défendons. Tandis que l'écologie au pouvoir est déconnectée de tout fondement scientifique, notre programme s'ancre dans le réel et s'appuie sur la science et les faits.

10 LA REV VEUT RÉINVENTER LA DÉMOCRATIE

Notre pseudo-démocratie ne fonctionne pas. La plupart des élu.es voient la politique comme une carrière, les électrices et électeurs perdent confiance dans leurs représentant.es et le peu de leviers démocratiques existants sont bancals, inaccessibles, bafoués voire sévèrement réprimés. Fort de ce constat, la REV défend une démocratie entièrement réinventée, autour d'une toute nouvelle République qui placera le vivant au centre des décisions politiques et économiques.